



## NOTA DE PRENSA

Con éxito se desarrolló, la quinta sesión descentralizada de la Comisión Multipartidaria Hambre Cero en Manchay Pachacamac, con la participación del titular del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social, Julio Demartini Montes y representantes de la Defensoría del Pueblo, de la Municipalidad de Lima, de la Municipalidad Distrital de Pachacamac, de la Red de Ollas de Lima Metropolitana, de la Red de Ollas de Pachacamac y del Colegio de Nutricionistas de Lima.

El evento dio inicio con la organización de la feria “Mi Pescadería” en coordinación con el Programa “A Comer Pescado” del Ministerio de la Producción, quienes desde tempranas horas de la mañana vendieron pescados y conservas a precios accesibles para la población de la zona de Manchay – Pachacamac.

La sesión descentralizada se inició con la presentación de la Jefa de Descentralización y Buen Gobierno, Sra. Rosa María Pazos Saavedra y el Jefe de la Oficina Defensorial de Lima Sur de la Defensoría del Pueblo, Sr. Percy Gilberto Tapia Vargas, quienes informaron las acciones desarrolladas en el ámbito del distrito de Pachacamac, vinculadas al Programa de Complementación Alimentaria y ollas comunes, y resaltaron que, desde el 1 de enero hasta el 14 de abril del presente año la Oficina Defensorial de Lima Sur, ha realizado 13 intervenciones defensoriales sobre la temática y cuestionó que, desde el 29 de diciembre de 2022, la gestión anterior contrató para la adquisición de alimentos, pero no se ha cumplido con la entrega en fecha.

Seguidamente, el Ministro Julio Demartini Montes y la Directora General de Diseño y Articulación de las Prestaciones Sociales del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social, Sra. Karim Jiménez Rojas, realizaron el informe del monitoreo y evaluación de las intervenciones en el marco del Programa de Complementación Alimentaria y ollas comunes, quienes detallaron que, hasta el 31 de marzo del 2023, se atendieron a 727,646 usuarios a nivel nacional, y en el distrito de Pachacamac se atendieron a 3,860 personas. Además, precisaron que se ha incrementado el presupuesto del Programa de Complementación Alimentaria a nivel nacional, correspondiente a las modalidades de Comedores, Hogares – Albergues, Personas en riesgo y Trabajo Comunal, a S/. 223 621 895. Respecto al presupuesto destinado al distrito de Pachacamac indicaron que este es de S/. 1 100 831, que es el 0,49% del presupuesto nacional y el 2% del presupuesto global del Lima Metropolitana. Cabe mencionar que, a la fecha la Municipalidad de dicho distrito tiene una ejecución presupuestal del 27%.

Asimismo, se dio a conocer que, desde el MIDIS se realizó la entrega de 588 vales FISE emitidos en favor de 49 comedores del distrito de Pachacamac, en lo que va

del año 2023, con un valor que asciende a S/. 18,288. Se ha tenido un incremento sostenido del valor del vale pasando de S/ 16.00 a S/ 25.00 y se realiza una asistencia técnica permanente en la gestión del PCA.

Por otro lado, la Subgerente de Programas Alimentarios de la Municipalidad Metropolitana de Lima, Sra. Fiorella Masías Arrambide, dio a conocer que, a la fecha, desde la Municipalidad de Lima, vienen haciendo recuperación de alimentos de lunes a domingo y se está llegando a todas las ollas comunes de forma directa, sin ningún cobro, y que, a la fecha se entregaron 18 toneladas de verduras, papa, ají, entre otros. Precisó que a Pachacamac y como segunda fecha de entrega se realizará los días 10, 11 y 12 de mayo.

Seguidamente, el Sub Gerente de Participación Vecinal y Programas Alimentarios de la Municipalidad Distrital de Pachacamac, Sr. Cristian Fidel Romero Moreno, informó que, a la fecha, Pachacamac cuenta con 49 comedores populares, 5 hogares albergues, 3 centros de personas en riesgos, atendiendo una población aproximada de 3720 personas, y que, en la actualidad, dentro del primer trimestre correspondiente a enero, febrero y marzo, se ha venido atendiendo sin ningún contratiempo, esto ha permitido que se pueda ejecutar el 27% del presupuesto destinado al PCA.

Además, la Municipalidad de Pachacamac, viene trabajando de forma articulada con el Ministerio de Salud para atender diferentes tipos de necesidades, como el plan TBC, entre otros.

La presidenta de la Red de Ollas de Lima Metropolitana, Sra. Fortunata Palomino dio a conocer su preocupación sobre el presupuesto a favor de las ollas comunes, y mencionó que, el presupuesto no puede ser mediante los gobiernos locales, ya que se sectoriza y politiza.

Asimismo, la Presidenta de la Red de Olla Comunes del Distrito de Pachacamac, Sra. Julia Ninahuamán Velasque, presentó 3 propuestas relacionadas a la seguridad alimentaria de su distrito, la primera consiste en aprobar una Ordenanza Distrital que promueva la recuperación de alimentos de origen agropecuario, la segunda en aprobar una Ordenanza Distrital que promueva las compras directas a los agricultores familiares y la tercera en promover una política de Alimentación Saludable en alianza con el Consejo regional de Lima Metropolitana del Colegio de Nutricionistas.

Además, de que se reactive la Instancia de articulación local de lucha contra la anemia en la Municipalidad de Pachacamac, e incluya a la Red de Ollas Comunes de Pachacamac y el Consejo Regional de Lima Metropolitana del Colegio de Nutricionistas como actores clave, se promueva y apruebe una ordenanza

municipal distrital en Pachacamac, que aplique la Ordenanza Metropolitana 2155 - Ordenanza que aprueba acciones municipales de lucha contra la anemia y se implemente el proyecto “Gotitas de hierro, gotitas que nutren” en la Red de Ollas Comunes de Pachacamac, con el apoyo de la Municipalidad de Pachacámac.

Cabe mencionar que, la Red de Ollas de Pachacamac, en el año 2021 logró ser ganadora del premio “Buenas prácticas para la prevención y reducción de pérdidas y desperdicios de alimentos” organizado por el Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego.

Por otro lado, la Decana del Consejo Regional IV del Colegio de Nutricionistas de Lima, Sra. Jessica Lisbeth Huamán Vilca, dio a conocer la necesidad de la participación de los profesionales nutricionistas en la gestión de los programas sociales a cargo de las municipalidades y en la importancia de reactivar la Instancia de articulación local distrital de Pachacamac y de trabajar de la mano con las organizaciones sociales de base del distrito.

Finalmente, nos dirigimos a la olla común “Dios Proveerá”, para visitar y conocer insitu la forma en la que cocinan sus alimentos, destacándose el uso de las cocinas mejoradas.